

Bolivar a los constituyentes de Colombia:
Me permitiré que mi último acto sea el recomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.
De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organo de la "L. A. S. C."

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT
Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartín G. || Oficina: 180 varas al Sur del Colegio de Britas. || Teléfono 1131 Apartado III | Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA VIERNES 29 DE JULIO DE 1927

Número 2617

Se encuentra enfermo de gravedad el Sultán de Marruecos

Relaciones del Brasil con España

Madrid.—Ablando con la "Associated Press" manifestó el Ministro del Brasil, que el intercambio de productos entre España y el Brasil ha aumentado considerablemente. El Ministro embarcará en Barcelona para su patria, a fines de mes, regresando en Octubre. En Río de Janeiro conferenciará con el gobierno acerca de la representación del Brasil en la Exposición de Sevilla, donde se empezará a construir el pabellón brasileño en Noviembre.

El terreno que le ha sido asignado mide 4.000 metros cuadrados, de los que ocupará 2.400 el pabellón y el restante será dedicado a jardines sembrados de plantas tropicales traídas del Brasil. En las terrazas y planta baja se hará propaganda gratuita del café y mate del Brasil.

En la Exposición se exhibirán tejidos, cuero, caucho, tabaco y algodón del Brasil.

Un yanqui hace una vigilia de 150 horas

Cada vez más grave el Sultán Morroquí Sidi Muley Yassef

Madrid.—Según noticias oficiales llegadas últimamente a esta capital, el Sultán de Marruecos que se encuentra gravemente enfermo desde hace algún tiempo viene cada día empeorando, hasta el extremo de haber tenido que abandonar todos los asuntos públicos.

En estos últimos días se le presentó una afección pulmonar que exigió que se practicasen numerosas sangrias. Su corazón pierde energías por momento y los médicos opinan que no está muy lejos un desenlace fatal.

El Túnel de Moffat será el más grande de América

West Portal, Colo.—Los detalles que se tienen acerca del famoso Túnel Moffat, son los siguientes:

El trabajo comenzó el mes de Septiembre de 1923.

El distrito del Túnel comprende Denver, Grand, Moffat, condados de Routt y porciones de Eagle, Gilpin, Boulder, Adams y Jefferson.

La elevación del Túnel es de 9.198 pies.

El Túnel acorta la distancia entre Denver y lago Salado 173 millas.

Cuando se termine será el Túnel más grande de América pues tiene 6.1 millas de largo 700 empleados trabajan en este Túnel.

Tiene 24 pies de alto, 16 de ancho, y sirve solo para una vía de ferrocarril.

El barco "Presidente Calles" se fué a pique con su tripulación

Vigo.—Informes radiotelegráficos recibidos en este puerto dan cuenta que el Vapor mexicano "Presidente Calles" se hundió a 40 millas del Cabo Finisterre.

Las autoridades marítimas ordenaron la violenta salida de varios remolcadores para ver si es posible impartir algún auxilio a la embarcación hundida.

A última hora se supo aquí que parece confirmarse el hundimiento del "Presidente Calles" y que todos sus tripulantes perecieron.

150 horas permaneció sin dormir un individuo

San Antonio, Texas, Roger O' Mallia, agente de seguros, estableció un record mundial, el de permanecer despierto y siu dormir 150 horas. Pero su afán de estar despierto y sin dormir 150 horas, nueve horas más del record puesto por un neoyorquino en 1921, le puede costar la vida.

Durante todo el tiempo estuvo paseando en el Parque Brackenridge, y cuando el silbato sonó para anunciarle que había obtenido lo que deseaba y trató de hablar a la enfermera que lo acompañaba se desmayó.

Los médicos tuvieron que recurrir a medios violentos para revivirlo. Permaneció despierto nuevamente solo 30 minutos, para quedar después profundamente dormido; pero a las 5 horas de sueño profundo, permaneció en vela otros 30 minutos, y volvió a dormir.

Desde el sábado anterior que principió el record, perdió doce libras de peso, bebió 35 tazas de café, consumió seis paquetes de cigarrillos cada 24 horas, y todavía comió diariamente tres comidas.

Quedó reducida a menos de tres millones la deuda flotante de Puerto Rico

Washington La deuda flotante de Puerto Rico, con los pagos hechos en el año fiscal que acaba de cerrarse, ha quedado reducida a menos de tres millones de dólares, según información dada por el Gobernador Turner al Departamento de la Guerra.

Los ingresos durante el año fiscal que acaba de finar, pasaron de once millones de dólares, permitiendo cancelar alrededor de un millón de la deuda flotante.

DE TURRIALBA

Movimiento del Culto Católico

El mes de mayo dedicado a la Stma. Virgen fué celebrado de la mejor manera posible. El día último fué bendecida y quedó expuesta a la veneración de los fieles una imagen de María Auxiliadora, celebrándose ese mismo día en honor suyo una misa cantada.

Durante todo el mes por la noche en el Rosario, hubo la lectura y meditación correspondiente para cada día.

El mes de Junio dedicado al culto del Sacratísimo Corazón de Jesús fué también celebrado como de costumbre, con Rosario diariamente y lectura del ejercicio apropiado para este mes.

La festividad del Corpus Cristi que correspondió también a este mes, fué celebrada con la mayor solemnidad. La víspera hubo Rosario Solemne y bendición con S. D. M. El jueves, día de la fiesta, a las 6 de la mañana misa de comunión, acercándose a la sagrada mesa considerable número de fieles.

A las 8 h. Solemne Misa de revestidos y a continuación la Procesión que fué al rededor de la plaza, se notó mucho orden

durante dichas ceremonias. Los altares estuvieron a cargo, el primero de las Hijas de María, el segundo del gremio de carpinteros, el tercero del Comercio y el cuarto de don Joaquín Jiménez y otros vecinos del lado donde debía colocarse el altar. Se ve que cada grupo a quien correspondía un altar, se esforzó porque lo que presentaran fuera digno del objeto a que era destinado.

En el mes de Julio se celebró la fiesta Patronal del glorioso San Buenaventura: fué precedida de la novena que principió el día cinco oficiándose misas cantadas durante los nueve días rezándose la novena a continuación de la Sta. misa y después la bendición con el Santísimo. El día trece a las 12 h. los repiques de campanas, las alegres melodías de la filarmonía y el estampido de las bombetas dieron principio a los cultos de la víspera junto con el canto de la salutación angélica. A las 6 p. m. Rosario solemne, plática, canto de vísperas y bendición con S. D. M.

El catorce, día del Sto., misas de comunión a las 5, y a las 6 de la mañana, a las 8 misa solemne de revestidos y a continuación procesión con la imagen del Sto. Patrono al rededor de la plaza.

También durante los días de la novena se celebró Rosario cantado en las noches y bendición con el Stmo.

El día 7 se dió principio a la novena de la Santísima Virgen del Carmen rezándose en la noche antes del Rosario. El 16 misa de comunión a las 5 y a las 6 solemne misa cantada; en este día también fué numeroso el número de fieles que se acercaron a la mesa eucarística a saborear las delicias del pan celestial. Después de la misa hubo una reunión de los devotos de la Santísima Virgen del Carmen para la organización de la Co-fradía. Esta reunión se efectuó en la Sala Parroquial.

El día 19 festividad del Apóstol de la Caridad San Vicente de Paúl, se celebró en su honor una solemne misa de revestidos a las 6 de la mañana; en la noche a las 7 p. m. se reunió en la casa cural un regular número de caballeros con el objeto de aprobar el acta que se había levantado en sesión preliminar verifi-

cada el domingo anterior, con el objeto de fundar en esta Parroquia las Conferencias para hombres, de San Vicente. Además se aprobó ese mismo día 19 el nombramiento de Directiva, la cual quedó integrada así:

Presidente don Abelardo Escobedo.

Vicepresidente don Francisco Bedoya.

Secretario don Manuel A. Ramírez.

Calificadores don Rafael Garita y don Pablo Ricaurte R.

Se acordó también reunirse todos los martes con el objeto de saber del movimiento de la asociación.

También el día 19 fue bendecida y quedó expuesta a la veneración de los fieles la imagen de San Vicente, de tamaño natural.

Congregación Mariana de Caballeros

El Directorio pasa por la pena de participar a los socios, el fallecimiento del Congregante don Carlos de Jesús González, (q. d. D. g.), acaecido en la mañana del 27 del corriente mes. Las tres Misas reglamentarias fueron dispuestas para los días Jueves, Viernes y Sábado de la presente semana, a las 6 horas y en la Capilla del Seminario.

Se encarece a todos los Congregantes, ofrecer oraciones en sufragio del alma del compañero fallecido.

Julio 28 de 1927.

El Secretario

De la persecución religiosa en México

Lo que cuenta el "Excelsior"

Bajo el título «El pánico en las pequeñas poblaciones», publica el diario gubernista "Excelsior" de la capital de México las siguientes noticias:

«Con frecuencia, aunque sin obtener hasta ahora resultados prácticos, nos hemos quejado de los abusos (muchas veces graves delitos) que vienen cometiendo altos y pequeños jefes militares, so pretexto de extinguir los brotes de rebelión que han aparecido en diferentes partes del país.

«Pero nos hemos referido a desmanes cometidos en poblaciones de importancia. ¿Qué no podrá decirse acerca de la angustiosa situación porque atraviesan los pueblos chicos, donde la autoridad militar es omnimoda y donde los lamentos de las víctimas se apagan fácilmente y ni siquiera se escuchan en esta metrópoli? *Interminable sería la lista de esta clase de atropellos, y nosotros, con ser periodistas, no los conocemos en su totalidad.* Nuestros corresponsales, temerosos de caer bajo el odio y la venganza de los caciques, apenas si se atreven a enviarnos noticia de hechos que, por su enormidad, no pueden ocultarse, y así sucede que numerosos crímenes quedan sin castigo y hasta ignorados de las autoridades del Centro.

«Como ejemplo típico de lo que está pasando en las pequeñas poblaciones, vamos a copiar la relación que persona intachable por su veracidad nos comunica desde una ciudad del interior. Nosotros garantizamos la exactitud de esta información, y por la monstruosidad escandalosa de los hechos que narra, le damos el sitio del editorial....

«He aquí la carta a que nos referimos: «El miércoles 6 del actual (mayo 1927), a las cinco de la mañana, en la población de Moroleón y a la puerta de la casa del estimable doctor Baltasar López, se detuvo un camión procedente de Acámbaro, cargado de soldados federales al mando de un capitán.

«Acto continuo, descendió este último y golpeó el zaguán de dicha casa, despertando a sus moradores. Por una ventana se asomó el infortunado doctor, inquiriendo el motivo de la llamada, a lo que contestó el capitán con la pregunta de «¿quién es usted?»—«Soy el doctor Baltasar López», respondió el interpelado.—«Salga usted inmediatamente a ver un enfermo», ordenó el soldado; pero como don Baltasar temiera por su persona, manifestó que estaba enfermo y no podía salir a esa hora de la madrugada. Entonces fué conminado a salir de cualquier manera o se exponía al allanamiento consiguiente y a que la fuerza se apoderada de él. Ante esta amenaza, casi en paños menores salió; preguntó a dónde iría, y se

le dijo que a Acámbaro. Fué metido al coche, que echó a andar, y en la primera esquina pidió permiso el reo (?) para comprar unos cigarrillos, que le fueron ofrecidos por un tendero que no aceptó el pago, y a quien recomendó el doctor avisara a su hermano político don Miguel Cerrato que iba preso, seguramente a Acámbaro.

«Anduvo el automóvil de la muerte y se detuvo nuevamente frente a la casa del presidente municipal de Uriangato, a quien se le llamó también dando de culatazos en su zaguán. Salió aquél, y el capitán le dijo estas palabras: «Mande usted recoger el cadáver de esta persona que voy a fusilar en la plaza.» Corrió el coche, ante el asombro y estupefacción del munícipe, que veía rodar una cabeza inocente sin formular la más leve interrogación. Anduvo el vehículo dos cuadras más y fué bajado el doctor López, quien repuesto un tanto del horror que le produjeron las palabras del capitán, dirigidas al presidente municipal, se abalanzó al cuello del soldado demandándole piedad, protestándole absoluta inocencia en cuanto se le atribuyera y ofreciendo su carta de hombría de bien con todo el pueblo de Moroleón. Así luchó, y luchó este infeliz hombre con aquel sanguinario... hasta que la hiena que lo sacrificaba logró desasirse de él, arrojándole de cara sobre un muro y causándole escoriaciones en la nariz y carrillos... (Al convencerse el doctor de que le mataría, quiso morir como cristiano: se persignó y dijo: «Muerro por Cristo» y entonces el capitán le disparó por la espalda el primer balazo. = Nota de un testigo, que no refiere, por razones fáciles de adivinar, "Excelsior".

«Los soldados hicieron fuego en seguida sobre el caído, hasta dejarlo exánime... Tales fueron los acontecimientos que tuvieron lugar en la fecha y lugar indicados, y que han sembrado el pánico y el horror en estas regiones.

«Don Baltasar López, doctor en Medicina, ejerció su profesión desde su juventud en las poblaciones de Moroleón, Uriangato y Yuriria, del Estado de Guanajuato, siendo muy estimado en todos estos lugares; al grado de que, de los ocho mil habitantes que tiene aproximadamente Moroleón, no menos de siete mil asistieron a sus funerales.

«En todo el Bajío, el asesinato del doctor López ha causado profunda sensación; y los lamentos de la víctima, como ondas que se extienden en todas direcciones, van proclamando la crueldad de estos esbirros que se dedican a la tarea abominable de los "juicios sumarísimos", y que asesinan a los hombres de bien sólo por una sospecha, por una denuncia anónima, por simples antipatías en ocasiones».

(Hasta aquí el diario gubernista "Excelsior"

Hago constar que el Señor don Willy Sattler compuso y afinó a mi entera satisfacción el órgano de la iglesia de este lugar y que por lo mismo lo puedo recomendar como competente en esta clase de trabajos.—San Antonio de Belén, a 7 de junio de 1927.—Pbro. José Weber.

WILLI SATTLER

Afinador y constructor de pianos, pianolas y armonios

San José, Costa Rica, 5ª Av. Este, casa de B. Carazo, teléfono 87 oficial.

Informes también: Piza e hijos.

Santorial

Viernes 29.—Santas Marta, virgen, Flora, Beatriz y Lucila, mártires, y San Faustino, obispo.

SANTA MARTA, VIRGEN

Nació Santa Marta en Betania, cerca de Jerusalén: tuvo por hermanos a Lázaro y a María Magdalena. Con singular amor hospedaba en su casa a Jesucristo cuando andaba derramando por aquella tierra la semilla de su divina doctrina. Quejándose de que su hermana, sentada a los pies del Señor, no la ayudaba a servir, mereció oír de Cristo estas palabras: «Marta, Marta, cuidadosa andas, preocupándote muchas cosas: sábetete, pues, que una sola es necesaria. Tu hermana eligió la mejor parte, que jamás perderá.» Con las cuales palabras significó Su Majestad que, aunque estima Dios mucho la hospitalidad, es digno de mayor alabanza el que dispone su alma para la espiritual morada del Señor. En otra ocasión, Marta y María, notificaron al Señor por cartas la enfermedad de su hermano Lázaro, y, habiendo venido a Betania, Marta salió a su encuentro diciéndole cómo hacía cuatro días que estaba sepultado. Con la resurrección de su hermano vió Marta la gloria de Cristo, a quien había confesado por hijo de Dios vivo. Finalmente, enriquecida de méritos, pasó al Señor, año de 84.

BICICLETA

Dun Kapp, Alemana, tamaño corriente, con solo cuatro meses de uso, se vende.

Para informes Amado Benavides N; 50 varas al Sur de la Pulpería el Sueño de Colón.

Linoleum para saguanes. Alfombras, linoleum para pisos. Heredia, TIENDA BENAVIDES

Ya llegó a la Botica Vargas el Bismuto DESLEAUX y las Pastillas PATTERSON

Buen surtido de sombreros, cuellos duros, semiduros y suaves. Corbatas azules sin listas para Normallistas.

Heredia, Tienda Benavides.

No importune con su nene

¿Cuándo, cuándo se convencerán las mamás, de que la risita de su nene; el besito enviado con la mano; las primeras palabras pronunciadas; el versito recitado a media lengua y otras mil maravillas de este género, sólo tienen gracia para ellas y para nadie más?

Sin embargo, cuántas veces va una persona de visita y al poco tiempo la madre hace sacar al bebé; sienta al pobre visitante, le pone de frente al diminuto actor y empieza una serie de exhibiciones, que, repetimos, sólo tienen gracia para la madre y para ningún otro prójimo.

El pobre huésped tiene naturalmente y por cortesía que fin-

gir una risa forzada, mientras por dentro está renegando de la candidez de aquella madre y está haciendo propósitos de que una vez se la hicieran, pero dos no.

Las madres debían tener un poco de cuidado en estos asuntos. Lo peor de todo es que algunas veces exhiben al amor de sus amores cuando ya come solo, y entonces la madre pasa un mal rato al exigirle una manobra de habilidad. «No quiero» contesta secamente el «groserito» y vuelve las espaldas a la visita.

Repetimos: las gracias de los niños pueden ser milagros para la madre, pero para el extraño, no son sino impertinencias y molestias.

ESTAMOS LISTOS

para atender todas las órdenes de

Útiles Escolares y Material de Enseñanza

de toda clase

Pida Ud. los renombrados

CUADERNOS

de esta casa

Librería Lehmann

(SAUTER & C^o)

United Fruit Company

Servicio de vapores

Los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES seguirán haciendo el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal, y zarpando los sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.

Los vapores SURINAME, SARAMACCA y COPPENAME, harán el servicio entre Limón y Nueva Orleans, llegando a Limón los Viernes en la mañana, vía Cristóbal, y zarpando los Sábados en la tarde para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Cristóbal.

Principiando con el vapor SIXAOLA, que debe llegar a Puerto Limón el día 7 de Junio próximo, los vapores CARRILLO, SANTA MARTA, TIVIVES y SIXAOLA harán un servicio adicional entre Limón y Nueva York, llegando los martes a medio día, vía Kingston, Cristóbal, Cartagena y Puerto Colombia, y zarpando los Miércoles medio día para Nueva York, vía Cristóbal y Kingston.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, tocando en Trinidad y Barbados, llegarán quince días en Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmouth, los Viernes en la tarde, vía Cristóbal y Kingston.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH,

Administrador

Junio 5, 1927.

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales

Atención esmerada a nuestros clientes

Ventas en condiciones ventajosas

Háganos una visita y quedará complacido

SOLERA Y MOLINA

CATRAMINA BERTELLI

Famosas píldoras para combatir el asma, bronquitis crónicas, toses y demás afecciones de las vías respiratorias, acaban de llegar a la BOTICA VARGAS

Colombia: to sea el Puriscalaña

Qué hermoso día el de Santiago en la Parroquia de Puriscal! Y tenía que resultar espléndido; las vísperas lo anunciaron así. Los puriscalaños se lucieron en el recibimiento que a los señores sacerdotes hicieron. Una numerosa cabalgata compuesta de 60 buenos jinetes les acompañó desde Piedras Negras agasajándoles y vitoreando a su Santo Patrono, al suelo que los vio nacer y a su simpático Cura el Padre López. La llegada fué por lo consiguiente hermosísima: esto la víspera de la gran fiesta. ¿Y el día? Apenas clareaba éste, cuando el disparo de cuatro bombetas anunciaba la apertura de la Iglesia a la multitud de fieles que como río desbordado se precipitó a las puertas para entrar en el santo recinto y recibir en él el perdón de los pecados para acercarse luego con puras conciencias al Santo de los Santos, al Divino Prisionero del Sagrario, a Jesús Sacramentado. Y eran las cuatro. Desde esa hora se repartió el Celestial Manjar a los fieles que, con ese acto consolaban y fortificaban el celoso corazón de su Cura. Ah! si otras ovejas descarriadas imitasen a estas buenas gentes....

A las 8½ desfiló la procesión: qué orden, qué obediencia; eso daba gusto verlo. Un coro de simpáticas chiquillas acompañado de la flarmonía entonó himnos de gloria al Santo Patrono de las Españas en altares colocados en las cuatro esquinas de la plaza; en el trayecto los niños del Catecismo en buena formación iban cantando el Padre Nuestro, el Ave María y el Gloria respondiendo todo el pueblo: eso era hermoso, encantador. A las 9½ comenzó la Misa Solemne celebrada por el P. Badilla. Ante un público numerosísimo que llenaba la Iglesia, el R. P. Gebrande cantó las glorias del Santo Apóstol, siendo luego su sermón muy comentado y con especialidad dos vivas que en él dijo imitando a los guerreros españoles: ¡Vivan Santiago y España! Todo, en una palabra, estuvo espléndido, suntuoso, extraordinario. Son, pues, de alabar los puriscalaños que con voluntad decidida contribuyeron al esplendor de su fiesta, correspondiendo al llamamiento del Padre López. ¡Viva por ello Puriscal y sus hijos! ¡Viva Santiago! ¡Viva España!

Bon Hur

Cuentos averiguados nunca son acabados

El dicho popular asegura que, «cuentos averiguados nunca son acabados». El chismecillo repetido por labios indiscretos o malignos rueda y se agranda como la bola de nieve, y cuando quiere averiguarse el verdadero origen de la malignidad no se llega nunca a un resultado satisfactorio. La mejor medida en estos casos es no dar oídos a la maledicencia.... Querer averiguar de dónde salió el chisme y querer individualizar a los que en él tomaron parte es cosa de nunca acabar. Lo único que puede sacar en limpio la persona dolida por el comentario, es que no debe tener confianza ni en su propia sombra, porque a diario tenemos desengaños de quienes creímos sinceros amigos o desinteresadas amistades. La vida tiene enseñanzas amargas, pero beneficiosas. El espíritu, como el hierro, hay que golpearlo para forjarlo.

Roxana

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.
Pieles pequeñas, grandes y extra.
Lindas bufandas.
Heredia TIENDA BENAVIDES.

Fiesta en honor de Nra. Sra. de los Angeles en San Francisco de Guadalupe

Domino 31 de julio. Rifas en la Iglesia a fin de arbitrar fondos para los gastos de la misma fiesta.

El Mayordomo que suscribe quedará muy agradecido de todas las personas que contribuyan en cualquier forma que sea.

Lunes 1º de agosto. A las 6 de la tarde, rosario solemne.

Martes 2 de agosto. A las 6 de la mañana, misa de comunión.

A las 8 de la mañana, misa mayor con panegírico a cargo de un Rdo. Padre Domingo.

Exposición del S. S. durante el día

A las 5 de la tarde, visita de altares, rosario y bendición.

Jueves 4 de agosto. Misa rezada a las 6 y media de la mañana.

Domingo 7 de agosto. Misa a las 7 de la mañana y de seguida procesión con la Imagen de Nra. Señora de los Angeles por todo el Distrito.

San Franc., 26 julio 1927.

Reginaldo Flores G.,
Mayordomo.

Al público

Gran Fábrica de Espejos y marcos de paspatú

JOSÉ FRANCISCO CASTILLO.

Casas de la Cruz Roja, contiguo a la Pulpería Santa Clara, Barrio México.

Programa De Heredia

del concierto que dará la Banda Militar a las 8 p. m. en el Parque Morazán

- 1º Le Phocécén, Pasodoble. Kakosky.
- 2º Las Vísperas Sicilianas Obertura. Verdi.
- 3º Mis Amores, Danza Portorriqueña. Madera.
- 4º Maruxa, Fantasía sobre el primer acto. Vives.
- 5º Seminola, Fox Trot (estreno). Warren.

San José, 29 de julio de 1927.

El Director,

R. Cantillano

La propaganda disolvente en el ejército francés

El señor Painlevé ha declarado a un redactor del «Matin» que los incidentes que se han producido al ser llamados a filas los nuevos reclutas de muestran claramente que sigue la propaganda, disolvente contra el ejército, aunque el número de los que se dejan influir por tales doctrinas es reducidísimo. Añade que solo se han registrado tres insidentes comprendiendo cada uno de ellos la ochenta o cien reclutas, o sea un total de doscientos cincuenta o un contingente de 20.000.

El ministro de la Guerra termina diciéndo que la importancia de estos incidentes ha sido evidentemente exagerada en los relatos y que el alto mando tiene la seguridad de que puede contar en todo momento con la cooperación del Gobierno para perseguir aquellas doctrinas.

CASA

Se vende propia para establecimiento esquina Sur de la «Escuela Argentina» (en construcción). Barrio México. Informes en la misma.

Corresponsal

Heredia, julio 28 de 1927.

Culturales

No hable lo que no sabe

Cuando en una reunión se elige un tema en el que no estamos muy versados, es mil veces preterible callar que decir una tontería.

La discreción es lo primero, y vale más pasar por observador que por tonto.

Oyendo se aprende mucho, y aunque es verdad que se expone a escuchar vaciedades, en muchas ocasiones se adquieren nuevos conocimientos.

La buena conversación es como la buena lectura: instruye y deleita, así como el oír hablar de cosas insustanciales molesta y aburre.

Hay que saber elegir los buenos libros, y los centros de gente culta y no exponerse al ridículo, como una señora que un día oyendo hablar de Francia y de mujeres talentosas, dijo ingenuamente, para tomar parte en la conversación.

Madame de Maintenon es una mujer realmente adorable.... Vive todavía, ¿no?

El último va- Leche por trajo:—

condensada

Fresca Marca Nido

para EL AGUILA DE ORO

— PUJOL HNOS. —

TELEFONO 739 - TODO BARATO

Servilletas papel muy variados dibujos por docenas y por cientos. Servilletas finas para té y para mesa.

Heredia Tienda Benavides.

NOVEDAD

ATENCION

MIMOSA

PAPEL ALEMAN

EXCELENTE CALIDAD

DE VENTA EN LA

Fotografía GOMEZ MIRALLES

TELEFONOS

1277 y 490N

RUSIA

La religión no muere.—Una especie de resurgimiento religioso está causando alguna ansiedad a las autoridades soviéticas. En una de las sesiones plenarias del comité del Partido comunista de Moscú se trató detenidamente sobre un informe especial presentado acerca de la situación antirreligiosa en la ciudad y en los campos. El representante oficial, Barkanoff, dijo a los allí reunidos que las organizaciones antirreligiosas soviéticas estaban siendo vencidas por una especie de resurgimiento religioso que se notaba entre las masas. Diversas organizaciones reli-

giosas se han fundado en los últimos años, y su influencia se nota en las fábricas y hasta en las barracas del ejército rojo.

Barkanoff se quejó de que los 29,000 miembros de la Liga Atéista hubiesen sido incapaces de detener este movimiento religioso; y obstinado en su perverso propósito, aconsejó la reorganización de los agitadores antirreligiosos, para que con mayor preparación y mayor número se entregan a la propaganda antirreligiosa especialmente entre las mujeres, los jóvenes y los niños.

SIEMPRE DURARAN.

El instinto de reverencia ha sido eclipsado por el de la actividad en el hombre y la mujer del Siglo XX. Las cosas viejas no son respetadas o conservadas, sencillamente por motivo de su antigüedad, y las cosas que ya no son útiles tienen que despejar el camino. Siempre hemos de respirar el aire, beber agua y comer pan. Nunca se efectuará una modificación en las grandes necesidades de la vida y tampoco nos hace falta. No debemos formarnos la idea de que todas nuestras atesoradas opiniones deberán venir por tierra. Al través de toda eventualidad y peripecia, las cosas, que a semejanza de la **PREPARACION de WAMPOLE** han creado una reputación fundada en leales y buenos servicios, han de quedar permanentes. Para las Enfermedades Demacrantes, Linfatismo, Impurezas de la Sangre, etc., se ha granjeado la confianza de los médicos y del público en general, pues nunca deja de producir sus resultados. Es tan sabrosa como la miel y a la vez tan medicinal que sus efectos se hacen sentir desde la primera dosis. Contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. El Dr. Gabriel Malda, del Consejo Superior de Salubridad de la República de México, dice: "Una de las mejores formas de administrar el aceite de Hígado de Bacalao, es prescribiendo la Preparación de Wampole." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquiera otra preparación análoga, no importa por quien este hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

Sección Deportiva

Cosas de la Liga

La Liga Nacional de futbol, esa entidad seria cuyos fallos son inapelables y que es soberana dentro del límite de sus funciones, comete a veces arbitriades sin más base que el mal fallo de un juez; y para que nuestros cargos no sean infundados bástenos citar un ejemplo: el domingo pasado se verificó el partido de segundas divisiones entre la Gimnástica y la Libertad, partido que fué ganado por este último equipo por dos tantos contra uno. El juez de ese partido lo da como nulo por haberse presentado la Libertad un MINUTO pasada la hora aunque la Gimnástica llegara con un cuarto de hora de retraso. El mencionado juez que con tanta exactitud quiere hacer cumplir la puntualidad de los equipos es don Manuel Antonio Ortiz, quien posiblemente ignora que de anularse este partido debería hacerse lo mismo con casi todos los verificados anterior-

mente, pues diferencias de un minuto que generalmente obedecen a falta de uniformidad en los relojes no debe tomarse en cuenta cuando con ella se va a perjudicar a un equipo y al deporte en general, pues de allí viene que se les resta entusiasmo a los jugadores quitándoles puntos que honorosamente han ganado en el campo. Además de esta severa sanción se ponen multas a diestra y siniestra: a un Club por inversión de un nombre en una Cédula se le multa con diez colones. ¿Qué fin se propondrá la Liga con este género de medidas? Será que quiere hacer desaparecer de nuestros teams el poco entusiasmo que aun subsiste por el deporte o quitar las posibilidades de obtener un campeonato a aquellos Clubs que no sean de sus simpatías?

Cronista Deportivo,
NAPOLEON CRUZ S.

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

RECORTE ESTE CUPON

Llevando este cupón recortado con la suma de **DIEZ CENTIMOS** tengo derecho a un tubito a elegir entre

Pasta Dental

6

Pasta de Afeitar
ALMACEN ROBERT

Necesita Ud. escribir y no tiene papel de cartas?

Pues dirijase inmediatamente a la

LIBRERIA ESPAÑOLA
de María v. de Lines

y adquiera una caja de papel superior con sobres, antes que se termine el BARATILLO que tanto furor está haciendo estos días entre el público josefino.

VÉALO Y SE CONVENCERÁ

Precios escandalosamente baratos

Librería Española de María v. de Lines

En agosto se reúne en Cuba el Congreso de Niños

Montevideo.—La Legación de Cuba en esta ciudad comunicó a los diarios que el Congreso panamericano del niño, que ha de efectuarse en la Habana, será el 18 de agosto.

Inflador de bicicleta

Se entregará en esta oficina a quien acredite ser su dueño.

Ya hay comunicación radio-telegráfica con San Lucas

Se avisa al público que habiéndose instalado el servicio radiotelefónico entre Puntarenas y San Lucas, pueden aceptarse telegramas para aquel penal con la tarifa corriente para los telegramas que sólo serán aceptados en español.

El Director Gral.
SILV. SOLERA

NOTAS SOCIALES

FIESTA DE INAUGURACION

El próximo 26 del mes de agosto tendrá lugar en la residencia del Ingeniero Don Lucas Fernández, la hermosa fiesta con que se inaugurará el Club Paris, recientemente fundado.

Para esa fiesta han sido nombradas recibidoras las señoras doña Amelia E. de Fernández, doña Luisa Alvarado de García, doña Rosa A. de Góngora y las señoras María Julia Clare, Marta Chacón, María Eugenia del Barco y Julieta Herrero.

El comité está integrado por los jóvenes Alvaro Odio, Venancio García, Rodrigo Odio, Hernán Sáenz, Eduardo Carrillo y Jorge Alvarado.

VIAJEROS

—De Limón vino ayer don Juan José León, importante comerciante de aquel puerto.

—Para Grecia salió don José Francisco Quirós.

—De la Hacienda Chitaria regresó el Licenciado don Nelson Chacón.

—Regresó del «Tigre» don Carlos Luis Pastor.

—Para Alemania saldrá en breve doña Joaquina v. de Wedwl.

—De Turrialba vino don Pablo Ricaurte.

—Procedente de Honduras se encuentra pasando una temporada en esta capital don Egdardo Iglesias Bonilla.

DE TEMPORDA

—Pasando su Luna de Miel en San Isidro de Heredia se encuentran los esposos don Alfonso Grillo y doña Jadwiso de Grillo.

—Procedente de Alajuela estuvo ayer en esta capital el Licenciado don Hernán Chacón.

ENFERMOS

—Restablecido de su pasada dolencia se encuentra el Licenciado don Marco Tulio Maroto.

—Igualmente se encuentra el conocido deportista don Manuel Rodríguez T.

—Sigue mejor don Manuel Carballo.

Notas Varias

Se trata de organizar una compañía para construir un local amplio y con todas las comodidades requeridas, que sustituya el Hotel Francés que acaba de ser pasto de las llamas.

La Comisión Municipal de Cloacas y Cañería está empeñada en extender el uso de los medidores de agua no solo a las fábricas sino también en las casas particulares.

La Tribuna de ayer dió a sus lectores el retrato de don Manuel Ma. Gutiérrez como el del Gral don Apolinar de Jesús Soto.

Gran fábrica de mosaicohidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez
San José, Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos

CONTRATISTAS CONSTRUCTORES

APARTADO 343—TELEFONO 277

Las picaduras de
“LA MATA DE TABACO PALMAREÑO”

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto De acuerdo con la práctica se tienen numerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.

VICTOR MANUEL HIDALGO

Esquina Noroeste Mercado—SAN JOSE

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA